

Esperamos que el Congreso esté en línea con nuestras expectativas de consolidar el indicador de endeudamiento: Eugenio López Garza

Entrevista con el licenciado Eugenio López, director general de Fitch Ratings México, en el programa “Imagen Empresarial”, conducido por Rodrigo Pacheco en Imagen Radio.

RODRIGO PACHECO: Y está con nosotros vía telefónica Eugenio López, director general de Fitch Ratings de México. Eugenio, ¿cómo estás? ¿Cómo comienza la semana para ustedes?

EUGENIO LOPEZ: Muy bien, gracias a Dios, Rodrigo. ¿Cómo has estado? Buen día.

RODRIGO PACHECO: Muy bien. Pues hablando muy constante contigo, apenas habíamos platicado, pero bueno, vino el paquete económico que se presentó la semana pasada y me interesaba mucho saber cuáles son tus primeras impresiones del mismo, siendo por supuesto director general de una de las compañías de calificación más importantes del planeta. ¿Qué han observado hasta ahora? Sé que están en el proceso de análisis de un documento por supuesto muy extenso, pero ¿cuáles son inicialmente las primeras impresiones?

EUGENIO LOPEZ: Primero, como recordarás, la semana pasada platicábamos que uno de los elementos clave que llevó a nuestro comité a ratificar la calificación soberana, la del país, el 28 de julio, fue el hecho de que esperábamos o veíamos el compromiso del gobierno federal para consolidar el indicador de deuda-PIB a través de un superávit primario para el próximo año.

Esto lo vimos en dos hechos, el primero es el Criterio General de Política Económica presentado al Congreso por el Ejecutivo, y la señal que el Ejecutivo manda al nuevo secretario de Hacienda en ese aspecto en particular, precisamente el día que platicábamos tú y yo.

RODRIGO PACHECO: Sí, exactamente.

EUGENIO LOPEZ: Está en línea con nuestras premisas básicas, la tercera de las premisas básicas que están en nuestro comunicado de prensa del 28 de julio es la consolidación del indicador de deuda-PIB, para no cambiarle la calificación o considerado para ratificar.

Vemos cómo continúa, y es un punto muy destacable del planteamiento de política económica para el próximo año, la plataforma de producción petrolera sigue contrayéndose, el país ha contratado las coberturas para mantener el precio del petróleo garantizado, está en 42 dólares, un poco abajo de lo que estimaban nuestros analistas, y se ve también el impacto que tendría en el presupuesto el aumento de las tasas de interés en el globo. Lo vemos en línea con lo que esperábamos, Rodrigo.

RODRIGO PACHECO: Ahora, veo que hay y platicando en estos pocos días desde que ya se presentó, una perspectiva de crecimiento económico bajo la que está planteado el presupuesto de avanzar el próximo año 2.6 por ciento y este 2.4 por ciento, me lo comentaba por ejemplo Jonathan Heath. ¿Consideras que este optimismo cómo plantea la posibilidad de que ocurra? Porque ya me decías que lo que está escrito y digamos la deuda como porcentaje del PIB está en los parámetros, lo que mencionas de la plataforma de producción, pero mi opinión es que hay cierta fragilidad en cuanto a lo planteado por este presupuesto en términos de lo que se asume como crecimiento económico para este y el próximo año.

EUGENIO LOPEZ: Más o menos para el próximo año está en línea con lo que esperan nuestros analistas y ciertamente si tú ves las opiniones que están hoy en el mercado respecto a lo que puede ser el crecimiento del 2016, del Producto Interno Bruto, podría estar en el rango alto, hay gente más conservadora que está esperando crecimientos por debajo del 2 por ciento, hasta el 1.8 lo puedes ver, y el tema va a ser el desempeño que tenga el mercado interno en el cierre del presente año.

Evidentemente están esperando una actividad importante del mercado interno para el cierre de este año.

RODRIGO PACHECO: Ahora, por lo que te escucho, Eugenio, no hay digamos en el cambio de estafeta en Hacienda ningún factor de preocupación.

EUGENIO LOPEZ: No, vemos en línea que se mantendrán las principales directrices económicas en cuanto a política fiscal, no hay un tema que preocupe por ahí, siguen los temas que comentábamos la semana pasada, el crecimiento económico, que acotabas ahorita, el tema del estado de derecho, el marco institucional. Tenemos cosas positivas que también recuerdo comentamos la semana pasada.

Ahora, el Congreso, recordemos que al final del día ésta es la presentación del Ejecutivo al Congreso, ahora tenemos que ver qué hace el Congreso, qué decisiones toma para finalmente tener el Presupuesto de Ingresos y Egresos de la Federación para el 2017 y a partir de ahí que nuestros equipos analíticos concluyan el análisis.

RODRIGO PACHECO: Pero muy interesante lo que mencionas porque finalmente digamos que el Congreso moverá algunas cosas, pero será difícil que mueva los fundamentales-fundamentales, que hacen en el caso de ustedes que vean el digamos mantener una perspectiva estable en la calificación ¿no?

EUGENIO LOPEZ: Es correcto. Esperaríamos que el Congreso esté en línea con nuestras expectativas de consolidar el indicador de endeudamiento y que poco a poco como se ha comprometido el gobierno federal, lo veamos disminuir el endeudamiento a partir del 2018.

RODRIGO PACHECO: Por supuesto. Pues Eugenio López, director general de Fitch Ratings de México, te agradezco mucho que nos hayas vuelto a tomar la llamada, por supuesto te seguiremos buscando conforme veamos la evolución de la discusión y sobre todo si algo fuerte se mueve, también saber cuál es la opinión de Fitch Ratings al respecto. Muchas gracias.

EUGENIO LOPEZ: A tus órdenes. Buen inicio de semana, Rodrigo.

RODRIGO PACHECO: Buen inicio de semana.